

DIARIO DE BARCELONA,



DE AVISOS

Y NOTICIAS.

EDICION DE LA TARDE.

Espectáculos.

ODEON.—Teatro catalá.—En vista de la gran aceptación y en atención al crecien número de personas que lo dijous últim quedaren sense localitats, la Empresa ha determinat donar demá, dimars la cuarta representació de **Las Joyas de la Reyer.**

En la librería de Lopez se despatxan localitats ab un ral d' aument.

Barcelona.

Está llamando la atención la escasa luz que despiden los faroles de nuestras calles y paseos, así como los aparatos de multitud de tiendas de esta capital, puesto que contrasta notablemente con la luz antigua: en algunos puntos apenas es suficiente para poder escribir. Parece que existe el proyecto de cambiar la forma de los faroles, dándoles una forma cerrada por la parte superior á fin de que así puedan suplir la luz que por lo visto se les escasea. En la Rambla de San José por la parte mas inmediata á Belén, se puede ver un modelo de los nuevos faroles.

—No solo en el pasaje de Colón sino tambien en varios otros puntos de esta capital, entre otros en la calle de Escudillers, se trata de habilitar varias tiendas para el despacho de tabacos procedentes de nuestras Antillas.

—Para los dias 28, 29 y 30 del corriente se anuncian las solemnes fiestas que deben celebrarse en el pueblo de Tortellá en la provincia de Gerona. Además de las varias y lucidas funciones religiosas, en alguna de las cuales tomará parte la música del señor Ventura de Figueras, y los coros de la población, habrá «sardanas llargas», fuegos artificiales y bailes en los dos casinos y en un entoldado que se levantará en la plaza.

—La Junta administrativa del cementerio de Sabadell, en vista de la orden superior por la cual quedan abolidas las construcciones de nuevos nichos, ha establecido una tarifa gradual á tenor de la que se enajenarán los trozos de terreno de aquel Campo Santo con destino á simples y humildes sepulturas, panteones, mausóleos, etc. Es de creer que en todos los cementerios cuyo espacio lo permita se dictarán iguales disposiciones.

—El prestidigitador señor Canonje ha circulado, con la anticipación que tiene de costumbre, el programa de una escogida función que debe dar el próximo sábado en el Teatro Romea, en la cual sorteará seis regalos humorísticos.

—Ayer tarde hubo una regular concurrencia, especialmente en los tendidos de sol, á la función que se dió en la plaza de Toros. El público quedó complacido de la función y aplaudió extraordinariamente á una de las señoras de la compañía Pereira que trabajó en el trapecio con una seguridad sorprendente.

—Con una concurrencia mas numerosa de lo que podia esperarse, atendida la estación en que nos encontramos, se inauguraron ayer las funciones de los Campos Eliseos en el salon de Euterpe. Todas las piezas del concierto, en que tomaron parte el coro que dirige el señor Clavé y la banda de música de Artillería, fueron justamente aplaudidas. La función terminó poco antes de las siete.

—Hace algunas noches que llama la atención en los teatros de esta capital la moda que vuelve á introducirse en el peinado de las señoras. Mas de una bella señorita luce otra vez el empolvado que estuvo tan en boga el siglo pasado.

—Ampliando la noticia que hemos dado esta mañana relativa á la funcion extraordinaria que se dará mañana en el Liceo diremos, que será á beneficio de la orquesta del gran Teatro, que á mas del *D. Giovanni* se tocará la sinfonia del *Guillermo* y la marcha del *Profeta*, y que por último se tributará un homenaje á Mozart, Rossini y Meyerbeer, cuyos tres bustos, que se hallarán en la escena, serán coronados por las señoras Pascal, Kapp-Young y Ruggero mientras la orquesta ejecutará un trozo de música estraida de las obras de Mozart, Rossini y Meyerbeer, arreglado espresamente para dicha funcion por el maestro director señor Vianesi.

—D. Pablo Tomasino, constructor de para-rayos, que ha colocado recientemente los de las Casas Consistoriales de esta capital y del Teatro Real de Madrid, ha sido llamado á Toledo por el Ilmo. Cabildo de aquella Catedral para encargarle la construccion y colocacion de los de la mencionada iglesia.

—Dice el *Eco de la Montaña*, periódico de Vich:

«Tenemos entendido que la Asociacion de Hijas de María de la presente ciudad, deseosa tambien de obsequiar al nuevo Prelado, y uniéndose al propio tiempo á los afectuosos sentimientos de gratitud que sus hermanas las Asociadas de Lérida acaban de manifestar en favor del Ilmo. señor Jordá, ha determinado solemnizar su entrada á esta ciudad con un bonito ramillete de fuegos artificiales.

«Parece que el Ilmo. Cabildo ha conseguido del gobierno de S. M. (Q. D. G.) la casa panadería contigua á la santa Catedral, sita en la calle de Nuestra Señora de los Dolores, debiéndose la misma destinar ó agregar á dicho templo, al cual naturalmente ya pertenece.»

—En Palma de Mallorca se han hecho tambien rogativas públicas para impetrar del cielo el tan necesario beneficio de la lluvia. De todos los pueblos de la isla, dice el *Diario de Palma*, nos llegan noticias desconsoladoras respecto de la sequía que invade á aquellos campos que verdaderamente causa profunda tristeza, trasladándose sin querer á la calamitosa época de 1816, cuya dolorosa memoria todavia no ha podido borrarse del todo de la imaginacion de los mallorquines.

—El *Valenciano* dice que ha recibido un ejemplar de cierta carta circular que el diputado á Córtes por aquella provincia D. Angel de Villalobos dirige á los pueblos y á los contribuyentes que representa, para que se sirvan esponer, respecto á la contribucion de consumos y puertas, los motivos prácticos de queja que hallen en la manera actual de exijirse dicha contribucion, y los abusos, vejámenes é incomodidades á que da lugar, teniendo presente que lo que se desea conocer son *los hechos y circunstancias vejatorias*, que es lo que hay que remediar.

—De las *Provincias* de ayer copiamos el horroroso suceso que sigue:

«Anteayer se difundió en Valencia la noticia de una horrible desgracia, de la que no quisimos dar cuenta en el número de ayer, por si no habia llegado todavia á conocimiento de todos los individuos de la apreciable familia de los señores marqueses de Tremolar. Don Luis Navarrete, hijo de estos, y teniente-ayudante del regimiento de caballería de España, habia sido mordido hace poco tiempo por un perrito en la nariz, produciéndole un pequeño rasguño, del que no se hizo ningun caso.

»Al marchar á reunirse con su regimiento, sufrió un repentino ataque, que le obligó á detenerse en Santa Cruz de Mudela. Allí reconoció el facultativo que tenia inoculada la hidrofobia, y lo envió á esta ciudad, en un departamento del tren, en el que le acompañaban dos oficiales de su regimiento, el asistente y dos mozos. En el camino se desarrolló la enfermedad con extraordinaria violencia, y el pobre Navarrete murió en el mismo tren, causando la desesperacion de sus compañeros, que sufrieron un verdadero tormento, viéndole morir y teniendo que librarse del contagio de esta horrible dolencia. El señor Navarrete, por su carácter simpático y amable, era justamente apreciado, y su desastroso fin ha causado profunda sensacion en Valencia.»

En el último número del *Diario de la Union de los dos mares* leemos lo siguiente:

Promulgacion del firman de la Sublime Puerta.—Esta ratificacion soberana pone término á todas las dudas y á todas las objeciones. Bajo el punto de vista político é internacional, coloca á la Compañía y su obra al abrigo de toda dificultad ulterior, patentiza al mismo tiempo el acuerdo que reina entre todas las partes interesadas: la Turquía, el

Egipto y la Compañía; establece las concesiones de 1854 y 1856 sobre las bases mas incontestables, y constituye y sanciona sobre este negocio la conciliacion completa entre el Oriente y el Occidente. Bajo el punto de vista de la ejecucion promete á los que la dirigen la cooperacion cordial de los dos gobiernos en el territorio donde se lleva á cabo, y que deben sacar de ella tan inmensas ventajas para el desenvolvimiento de la riqueza y prosperidad de sus pueblos.

Todo queda terminado y resuelto, y podemos por consiguiente dar al público los convenios ajustados entre el gobierno egipcio y el presidente de la Compañía que con el firman forman el titulo irrevocable de los derechos, privilegios y obligaciones de la Compañía.

Acompaña al firman del Sultan (1) el convenio del 22 de febrero de 1866, entre S. A. Ismail-Baja, virey de Egipto, y la Compañía universal del Canal de Suez, representada por M. Fernando de Lesseps.

—Bajo el epigrafe de *Cronica del istmo* leemos en el mismo periódico:

«Nuestras cartas del istmo, recibidas por dos correos sucesivos, son de fecha del 25 de marzo y del 7 de abril.

Las obras de Puerto Said continúan con la mayor actividad. La escollera del oeste tiene ya 1,500 metros de longitud, y detrás de ella se pueden albergar los buques de menos de cinco metros de calado. El canal que han abierto las dragas tiene en la actualidad 100 metros de anchura sobre tres metros y medio de fondo, y se trabaja para que su anchura llegue á 200 metros y á cinco su profundidad.

Segun nos escribe nuestro corresponsal, la bahia está continuamente surcada por los remolcadores, tanto del servicio de los contratistas como de el de descarga. En el interior de la ciudad ha habido durante estos tres meses mayor desarrollo que en ninguno de los periodos anteriores. Las calles se multiplican, se construyen en todas partes casas de varios pisos, y no quedan terrenos disponibles ni sitio en el muelle.

Se comprenderá facilmente este progreso si se considera que de los 7,500 á 8,000 habitantes de Puerto Said unos 5,000 ganan por término medio seis francos diarios y gastan á lo menos la mitad, lo cual representa un consumo anual de seis millones de francos.

Se continua con la mayor actividad la abertura del puerto á la entrada del canal maritimo, y está llena de embarcaciones que se cruzan en todas direcciones la parte accesible de dicho puerto, de modo que siendo ya su espacio insuficiente, se está trabajando en toda su anchura de 500 metros y á una profundidad de cuatro. Cuando quede terminada la obra, el puerto será magnifico y podrá compararse con el de la Joliette en Marsella.

Hay veinte y dos dragas escalonadas en los diversos puntos del canal maritimo, y especialmente entre Ras-el-Ech y Kantara desde el kilómetro 22 hasta el 42. Ocho de ellas, confiadas á destajistas que son antiguos dependientes de la Compañía y conocen á fondo la indole del terreno del lago y el uso de estos instrumentos, se dedican á la estraccion de tierras de la parte mas difícil entre el kilómetro 23 y el 30.

En el taller á cuenta de la administracion en Ferdane, el total de metros cúbicos de estraccion que habia de ejecutarse ascendia á 460,000 metros. Antes de fin de marzo se habian ejecutado 300,000 metros cúbicos, y solo quedaban por extraer 160,000, á los cuales han de agregarse 147,000 metros debajo del agua para dar á esta parte 20 metros de anchura y dos de profundidad.

En los talleres de Couvreux, en el cerro de El Guisr, se sacan 140,000 metros cúbicos al mes. El total de la estraccion de que está encargado este contratista es de 4,136,000 metros cúbicos, y lleva extraidos ya 1,600,000. M. Couvreux está convencido de que habrá terminado su tarea en el mes de octubre, esto es, antes del plazo señalado en su contrato. La estraccion debajo del agua es de 124,000 metros cúbicos, de los cuales se han ejecutado ya 54,000.

En el campamento de la Cuarentena, cerca de Suez, las tierras extraidas son trasportadas hácia el lado del Africa para nivelar el suelo y establecer almacenes y oficinas. Dentro de breve tiempo quedaran terminadas las escavaciones preliminares que se hacen de cien en cien metros sobre el nuevo trazado del canal y que dan los mejores resultados. Llegan ya hasta la Cuarentena, punto donde se creia encontrar alguna obstruccion de rocas, pero las escavaciones de esploracion no han justificado estos temores.

En el canal de agua dulce todo se prepara para entregar la obra en su estado normal al gobierno egipcio en todo el mes de mayo.

(1) Véase la seccion del correo extranjero del Diario del sábado último.

Finalmente, nuestro corresponsal termina este resumen de una inspeccion personal diciendo: «Todo avanza: esta campaña, que tenia por objeto organizar en toda la línea el trabajo de las grandes dragas, producirá todo lo que se esperaba.»

Por la redaccion, el secretario, MELCHOR ALÍO

** Los Sres. Barrecheguren padre é hijo se han trasladado al Pasage de los Baños, detrás del Correo.

REVISTA MUSICAL.

TEATRO DE SANTA CRUZ: HERNANI.—LICEO.—*Las señoras Pascal, Kapp-Young y Ruggero en el DON GIOVANNI.*

La formacion del repertorio de las obras liricas, para llenar las funciones de un teatro de ópera, deberia ser objeto muy meditado por una empresa, porque del acierto en la eleccion puede depender en gran parte el buen éxito de los artistas que las canten y el de los intereses de la misma empresa. Sin embargo, pocas han sido las de nuestros teatros liricos de algunos años á esta parte que hayan dado á conocer buen tacto y completo acierto en escoger las óperas que pusieran en escena. Se dirá tal vez que generalmente las empresas procuran secundar en cuanto puedan los deseos y hasta á veces exigencias de los cantores de que disponen, para la eleccion de las óperas que se canten en los coliseos que dirigen; pero en nuestro concepto, muy pocas veces debieran ceder aquellos á las exigencias de los cantantes, y solo en aquellos casos en que la conveniencia de estos no esté encontrada con el espíritu del público y con los intereses de la empresa.

Sobradas veces ha demostrado la esperiencia los resultados negativos que dan las reproducciones harto frecuentes de algunas óperas, que aun cuando sean bien desempeñadas en el conjunto, los productos que proporcionan á una empresa son insignificantes, porque escasisima es la concurrencia que atraen las representaciones de aquellas. Pero mas negativos son todavia los resultados que dan á una empresa las representaciones de óperas constantemente reproducidas si se ejecutan en competencia con otro coliseo lirico, por poco que pueda sostenerla. Hé aqui pues como en estos casos las empresas se perjudican á sabiendas, cuando tan facilmente pudieran evitarlo, eliminando una ópera del repertorio que se propusieran, y sustituyéndola con otra que, sin necesitar de mas tiempo para ser puesta en escena tuviese mas probabilidades de llamar concurrencia al coliseo.

Si lo sucedido en casos análogos no hubiese justificado, otras ocasiones, nuestras observaciones, infructuosamente llevadas á cuento repetidas veces: la reproduccion del *Hernani* en el teatro de Santa Cruz fuera un ejemplo incontestable de su inoportunidad. Y adviértase que no habia motivo para esperar una ejecucion poco satisfactoria de esta ópera, conocidas las facultades á lo menos de los cantores que la habian de desempeñar.

Mas el público con su ausencia casi completa, á la primera representacion del *Hernani*, ha venido á dar como un voto tácito de reprobacion á la reproduccion de esta ópera; lo que sucede tambien á menudo en el otro coliseo lirico en semejantes casos. Pero estos ejemplos ni tan siquiera sirven de leccion á las empresas para utilizarlos en provecho propio. Basta de exordio, pues ya sabemos que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y veamos como ha sido cantada esta vez *Hernani* en el decano de nuestros coliseos.

La señora Fioretti estuvo encargada de la parte de Elvira, que si bien es algo baja para su voz, de timbre ya delgado, salió bien librada de la ejecucion, merced á la frescura de aquella y de su ágil garganta. Dijo la cavatina con limpieza y seguridad, haciendo oír en la cabaleta un bien batido trino con la *mezza di voce* y algunos puntos *staccatos* tersos y sonoros. Estuvo bien la señora Fioretti en las demás piezas que tiene en la ópera, aunque no desplegó en el acto cuarto el sentimiento y ternura que las situaciones requieren.

Hizo el papel de protagonista el señor Tasca, del que salió generalmente bastante airoso á favor de sus facultades; pues dijo con decision y entereza la cavatina, cantó con espresion el duetino del segundo acto con la señora Fioretti, y en el cuarto acto estuvo tambien algo flojo en espresar las situaciones.

El señor Coto gni en el papel de Carlos V alcanzó un grado mas al titulo de buen artista y cantor dramático que ya merecia: pues tuvo ocasion de poner mas de manifiesto sus recomendables dotes en uno y otro concepto. Sobre haber caracterizado bien su papel el señor Cotogni, cantó el duo del primer acto, el andante del ária del segundo y la del tercer acto con esmerado fraseo y buen gusto: de modo que si hubiese dicho con mas ilacion melódica la cabaleta del ária del segundo acto, sin dejar percibir cierta interrupcion en las frases, nada hubiera dejado que desear el señor Cotogni.

El señor Medini en la parte de Silva cantó discretamente, redondeando muy mucho las piezas concertantes con su voz vigorosa, llena y sonora.

En suma, la ejecucion del *Hernani* en el conjunto fué de bastante buen efecto; pues en el cuarto acto las facultades de los cantores suplieron, en parte, lo que pudo echarse de menos en punto á expresion dramática.

El público, por cierto muy escaso á la primera representacion del *Hernani*, aplaudió á todos los artistas que cantaron la ópera, y especialmente al señor Cotogni; habiéndoles llamado al prosenio despues del tercero y cuarto acto.

Un mes hará luego que en el Liceo se reanudaron las funciones lirico-dramáticas, con renovacion de tres primas donnas que han ido sustituyendo sucesivamente á otras tres cantatrices, que precedieron á aquellas en las óperas con que se estrenaron estas. Pero tambien se han reproducido otras dos que no habian sido puestas en escena durante la primera temporada; mas estas dos reproducciones que consideramos no han sido en favor de los intereses de la Empresa, necesariamente hubieron de retardar la del *Don Giovanni*, que ha sido la novedad de mas importancia de toda la anterior temporada teatral, y que por lo mismo le convenia á aquella ponerla de nuevo con preferencia á otras óperas; pues habia de ser mayor la concurrencia á las representaciones de la obra maestra de Mozart, que á las de algunas otras que la han precedido.

Las tres heroínas ó mas bien víctimas del famoso burlador, verdadero héroe del drama, están á cargo de las tres nuevas cantatrices que funcionan hace poco en el Liceo. *Doña Elvira* está bien caracterizada por la Sra. Kapp-Young, que desempeña con intencion, dignidad é inteligencia dicho papel, cantandolo algunos trozos con bastante acierto. Tambien está mas acertada que su antecesora la Sra. Ruggero en la parte de *Doña Ana*, que canta con bastante sentimiento y produciendo mas efecto en las piezas de conjunto. El papel de *Zerlina* ha mejorado notablemente desempeñado por la Sra. Pascal, que no solo estuvo muy caracterizada en representar á la sencilla aldeana, sino que dió mucho realce al canto con la precision, gusto y esmero con que interpretó su parte, particularmente en el duo del primer cuadro y arias del segundo y tercero.

Las tres citadas cantatrices obtuvieron generales aplausos del público, que tambien las llamó al palco escénico cada una á su vez; obsequio de que participaron los señores Morini, Boccolini y Vialletti.

La mejora que ha tenido en parte la ejecucion del *Don Giovanni*, será un nuevo aliciente, sin duda, para que las representaciones de esta ópera se ven favorecidas de tanta ó mas concurrencia que antes.

A. FARGAS Y SOLER.

Nueva York 7 de abril.

(De la Crónica.)

El capitolio de Washington acaba de ser profanado nuevamente por uno de los mas furibundos senadores radicales. Discutiase el jueves el mensaje de Mr. Johnson, en el cual negaba su sancion al *bill* de los «Derechos civiles», y los enemigos del Presidente, queriendo aprovechar la ocasion de hallarse ausentes por enfermos los senadores Dixon y Wright, miembros del partido conservador, recomendaron repetidas veces que se procediese á votacion, á fin de obtener mayoria de votos y anular el veto; con lo cual el malhadado *bill* tendria fuerza de ley, y los radicales habian conseguido su objeto.

Mr. Hendriks propuso que se aplazase la votacion hasta las cuatro de la tarde del viernes; y como, segun todas las indicaciones, parecia probable que se aceptase esta proposicion, un Mr. Wade, radical fanático, exasperado al ver que iba á escaparse á su partido una ocasion tan propicia, se levantó furioso desu asiento, subió á la tribuna, y pronunció el discurso mas furibundo, apasionado y lleno de blasfemias que se ha esenchado jamas en parlamento alguno.

No contento Mr. Wade con insultar al Presidente del modo mas violento é inusitado, valiéndose para ello de expresiones indignas de toda sociedad medianamente culta, llevó su atrevimiento hasta el extremo de invocar la Divina Providencia, dándole gracias por haber protegido la causa de los radicales, «enviando una enfermedad á los dos senadores ya citados», y pidiéndole «que acabe con ellos de una vez», por el gravísimo delito de no pensar como él, mirando á la salvacion de la república, de la Constitucion y de las leyes.



DON JOSÉ LLADÓ Y OBRADORS,

FALLECIÓ EL 12 DEL CORRIENTE. (E. P. D.)

Sus hijos, hijos, madre y hermanos políticos, nietos y demás parientes al participar tan sensible pérdida á todos sus amigos y conocidos suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que para descanso de su alma se celebrarán el martes dia 24 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Francisco de Paula, en lo que dispensarán particular favor.

**LAS MISAS DESPUES DEL OFICIO Y EN SEGUIDA LA DEL PERDON.
EL DUELO SE DESPIDE EN LA IGLESIA.**

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Noticia de los fallecidos el día 22 de abril de 1866.

Casados »	Viudos »	Solteros 1	Niños 4	Abortos 1
Casadas »	Viudas 3	Solteras 3	Niñas 4	
Nacidos: Varones 5		Hembras 5		

Parte económica.

PERDIDA.—Anoche domingo se estravió una pulsera de diamantes desde el Teatro Principal á la calle de Escudillers; la persona que la presente en el cuarto 2.º de la izquierda del núm. 5 de dicha calle, recibirá en el acto una gratificación. 12

Parte comercial.

GUAYAQUIL 13 DE MARZO.

El siempre fluctuante estado político, la extrema falta de numerario, y las incesantes lluvias, nos mantienen en una monótona paralización. El 7 llegó del Callao el vaporcito de guerra peruano «Tumbes» con algunos cientos de fusiles y á mas cuatro cañones, para armar esta plaza. El 10 se proclamó, por bando, la guerra á España, en medio de un silencio general. Se han proyectado algunas bélicas manifestaciones, pero se han evaporado ante la indiferencia ó disgusto de la mayoría.

Cacao.—Lo rigoroso del invierno impide su conduccion. Hay bastante en los campos. En esta se sostiene el de primera á pfs. 13, y el de segunda á pfs. 12, y á mas dos ó cuatro reales, segun clase y urgencia del grano.

Cambios.—Sobre Londres, 40 por 100.—Sobre Valparaiso, 40 por 100.—Sobre Lima, muy vario, 10 por 100.

Buques.—A mas de los costeros, tenemos aqui cargada y como en jaque la barca española Carmen.

Embarcaciones entradas en este puerto desde el anochecer de ayer al mediodia de hoy.

Mercantes españolas.

De Alicante en 25 horas, vapor Marsella, de 379 t., c. don José A. Fernandez, con 7 cajas tabacos á los señores Solá y Amat, 206 barriles aceitunas á los señores Rius hermanos, 16 sacas lana á don Pedro Lopez, 90 fardos espartería á don José Perez, 48 id. id. á don Manuel Mas, 26 id. id. á don Miguel Moragull, 15 pipas vino á los señores Masa y Navarro, 18 bultos aceitunas y otros á don D. Ripol y compañía, varios efectos para esta y Marsella y 9 pasajeros.

De Sevilla, Cádiz y escalas en 10 dias, vapor Andalucía, de 245 t., c. don Nicolás Font, con 150 sacos cáñola á la órden, 180 id. id. á los señores Suari y Canals, 50 id. id. á los señores Sola y Portel, 20 pipas aceite á los señores Samora y Costa, 147 sacas lana á los señores Coll y Barba, 349 carneros á don Isidro Gibert, 20 frascos azogue á don Amadeo Cros, otros efectos á varios señores, 1,914 bultos id. de tránsito, y 10 pasajeros.

De Mahón y Alcudia en 22 h., vapor Menorca, de 245 t., c. don Antonio Victori, con 50 fardos tejidos algodón y 10 de berza á don Martín Tay, 20 bueyes á don Pedro Formenti, 26 id. y 126 carneros á don Félix Guardiola, 30 id. á don José Vila, otros efectos á varios señores, la correspondencia y 29 pasajeros.

De la Habana y Málaga en 54 d., polacra Sorpresa, de 210 t., c. don José Fontanills, con 650 cajas azúcar á los señores J. Jover y Serra.

De Pernambuco en 58 d., polacra Venturita, de 171 t., c. don Gerardo Maristany, con 600 balas algodón á don Timoteo Capella, 150 id. id. á los señores Sanmartí y Puig, y 150 id. id. á la órden.

De Cullera en 2 d., laud Angeles, de 18 t., p. Tomás Ferrer, con 208 sacos arroz á los señores J. Serra y Totosaus y 8ª id. alubias á don Antonio Servat.

De Marsella en 31 h., vapor Monarca, de 281 t., c. D. Ramon Lagier, con 100 balas algodón á los señores Llopart y Fumosas, 100 cajas vino á D. Enrique Dauner, 23 id. tejidos á D. Pelegrin Tintorer, 17 idem cristalería á D. P. Bohigas, 20 id. quincalla, 25 sacos y 10 barriles azufre á D. J. Vidal y Ribas, 20 fardos lanería á D.ª Rita Campillo, 14 id. sedería á los señores Ferrer, hermanos, 8 cajas papel á D. Ramon Rojo, 8 barriles sulfato á los señores Nicolau y Pujol, varios efectos de tránsito y 6 pasajeros.

De Cette en 3 d., balandra Sagrario, de 94 t., c. D. Gabriel Paeres, con 100 t. carbon de piedra á la Fundicion del Remedio, 8 id. id. y 15 barriles alquitran á los señores Solá y Amat.

Despachadas el 20.

Vapor español D. Juan Tenorio, c. D. Juan Cabruja, para Marsella, con varios efectos.—Idem Nunciencia, c. D. José P. Fernandez, para id., con id. id. de tránsito.—Idem Guadaira, c. D. José Gomez, para Sevilla, con id. id. de id.—Idem Ebro, c. D. Adolfo Corbeto, para id. id. de id.—Corbeta Servandita, c. D. Francisco Solá, para la Habana, con vino, fideos y otros efectos.—Bergantin-goleta Juanita, c. don Juan Argimont, para Nuevitas, con aguardiente, harina y otros efectos.—Balandra Cármen, c. D. Gabriel Marsal, para Mahon, con varios géneros y efectos.—Laud Amalia, p. Hilario Verdura, para Valencia, con varios géneros.—Id. Gravina, p. Pelegrin Lloret, para Argel, en lastre.—Id. Magdalena, p. Tomás Navarro, para Málaga, con pipas vacías.—Id. Enriqueta, p. Francisco Marlorell, para Vinaroz, con azúcar.—Id. Cristóbal Colon, p. Francisco Cuenca, para Málaga, con azufre y otros efectos.—Polacra-goleta Italiana Arturo, c. Fortunato Fabrega, para Nápoles, con caoba.—Goleta holandesa Aurora, c. J. Schmidt, para Cardiff, en lastre.—Además 10 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

Correo de Madrid del 21 de abril de 1866.

(De la Correspondencia de España.)

Por Real orden espedita por el ministerio de la Guerra que hoy publica la Gaceta, S. M. ha tenido á bien mandar que los Capitanes generales pasen precisamente todos los años, y además siempre que lo consideren necesario, revistas de inspeccion, sin necesidad de previo aviso, á los cuerpos, de cualquiera arma é instituto que sean, que se hallen sirviendo en el

distrito de su mando. Los Capitanes generales de Castilla la Nueva y de Cataluña podrán delegar en un general de los que sirvan á sus órdenes la facultad de pasar revista de inspección á los cuerpos. Quedan en toda su fuerza y vigor las facultades que la ordenanza concede y las obligaciones que impone á los Capitanes generales de los distritos y á los Gobernadores de las plazas con respecto á las tropas que estén bajo su mando.

—Nuestro estimado colega el *Triunfo granadino* ha sido condenado á pagar 30,000 rs. de multa, á consecuencia de una denuncia que tenía pendiente.

—Un periódico de Sevilla, dando cuenta de las primeras horas de la célebre feria de la capital de Andalucía, dice:

«La animación se derrama por todas partes; todo es vida, todo movimiento, todo estrépito y algazara. Nuestra feria es el Babel del día; allí todo se confunde, todo se olvida.»

Los trenes procedentes de la alborotada Málaga nos han traído en dos días mas de dos mil y quinientos feriantes, pues solo en el de placer han venido, según nota, mil ochocientos. Así es que la concurrencia acrece por momentos. No menos número de seres de buen humor han aportado los trenes de Cádiz y de Córdoba. Bien puede asegurarse que la capital andaluza abriga hoy en su seno mas de veinte mil almas forasteras que vienen atraídas por la fama de nuestro mercado.

El ganado, en sus diferentes especies, no deja de ser numeroso. Las ventas en las primeras horas son pocas; pero como primer día, nada tiene de extraño que los marchantes se aguanten para ver el giro que toman los precios.»

—D. Juan José Martínez, editor responsable de la *Iberia*, ha sido sentenciado á sufrir la pena de un mes de arresto mayor y 20 duros de multa, en la causa que se le seguía, por injurias, á instancia del marqués del Duero.

—Sevilla, 20.—El general Armero ha entrado ya en la convalecencia, habiendo dado gracias á SS. MM. por el cuidado que han manifestado durante su larga y peligrosa dolencia.

—Vigo, 19.—Ha llegado á este puerto la fragata *Princesa de Asturias*, que conduce á su bordo al regimiento de Córdoba, que va destinado á la Coruña ó al Ferrol. Ha recibido agua y continuará su viaje.

—El señor don Joaquín Ollo y de la Mata, hermano político del general carlista don Tomás Zumalacárregui, ha dirigido á la *Esperanza* una carta, destinada á probar, en contra de la aseveración de don Dionisio S. de Aldama en su *Historia de España*, que Zumalacárregui «jamás perteneció, ni por un momento, al llamado liberalismo, sino que siempre fue verdadero realista, en toda la estension de la palabra.»

—En una carta recibida en Madrid de una de las capitales de Europa, se dice que las repúblicas del Perú y Chile tienen agentes secretos en Madrid, cuya táctica ha hecho decir al general Valle-Riestra, representante que acaba de ser del Perú en España, que con nada pagaba el Perú á ciertos señores establecidos en Madrid los servicios que le habían prestado y estaban prestando.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

del Diario de Barcelona.

Madrid, domingo, 22 de abril.

Un parte telegráfico de Sevilla dice que en la madrugada de hoy, á efecto del temporal, las escapamvias *Cierva* y *Concordia* han apresado la fragata chilena *Elisa Ward* cerca de Puente Mayorga.

Paris, lunes, 23 de abril.

El 3 por 100 se ha hecho á 67-80 y luego á 67-75.

Hong Kong 1.º de marzo.—Se ha firmado en Pekin entre la China, la Francia y la Inglaterra un convenio importante suscrito por el príncipe Kong, M. Alweck y el ministro francés.

Panamá.—La revolución que estalló el 24 de marzo ha sido sofocada habiendo sido muertos ó hecho prisioneros los principales jefes.

Berlin.—La Prusia en la respuesta que envió ayer declara que los armamentos que ha hecho han sido provocados por las concentraciones de tropas que han verificado los austriacos, y que cesarán luego que se hayan revocado estas medidas. La Prusia, añade, procederá al desarme en igual grado que el Austria, hombre por hombre.

Per el correo nacional y partes telegráficas, FRANCISCO LOPEZ.

E. R.—FRANCISCO GABAÑACH.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de San Yago, núm. 17.—Administración, calle de la Librería, núm. 22.